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MOP: oferta para construir doble 
vía está dentro del presupuesto 
Tras los trámites administrativos que se deben realizar previamente a la toma de razón de la Contraloría, se espera que 
el último trimestre de este año se realice la adjudicación del proyecto. Inversión bordearía los 600 millones de dólares. 

Carolina Larenas Faúndez 
carolinalarenasOlaestrellachiloe.cl 

ra el último trimestre 
p: este año se espera 

que se concrete la adju- 

dicación del contrato parala 
construcción de la doble vía 
entre Chacao y Chonchi. A 
cuatro años del inicio del 

proceso de licitación y tras 
diez postergaciones de pla- 
zos,ayerserealizó la apertu- 
ra de la única oferta econó- 

mica que llegó al llamado 
del Ministerio de Obras Pú- 
blicas, la que estaría dentro 
del presupuesto, por lo que 
seespera que prosperelaini- 
ciativa. 

Asílo aseguraron diver- 

sas autoridades, aunque no 
se transparentó el monto 
exacto desde los organismos 
que este medio consultó. 
Asimismo, tampoco se ha- 
blódeélenelactoefectuado 

en Santiago. 
Al mediodía deayeren el 

auditorio del MOPen la capi- 
tal se efectuó el trámite ad- 
ministrativo considerado 
dentro dela licitación. Elso- 
bre que contenía la oferta 

presentada por el grupo Cos- 
tanera SpA, de capitales íta- 
lo-canadienses, se abrió 
frente a la comisión tras la 
lectura del acta de evalua- 
ción delas ofertas técnicas. 

Sin observaciones se fir- 
mó el acta de la apertura 
económica, en la quesolo se 
cifró el factor de valor del 
subsidio del tramo de licita- 
ción al que postula el con- 
sorcio, que fue de 1,000. 

594 millones de dólares 
(13.500.000 unidades de fo- 
mento) era el presupuesto 
estimado por la Dirección 
General de Concesiones pa- 
ra la ejecución de la megao- 
bra que considera en una 

MEJORAR EL ESTÁNDAR DE LA PANAMERICANA EN EL TRAMO CHACAO-CHONCHI CONSIDERA El PROYECTO DEL MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICAS. 

dentro de ese monto. Clau- 
dioSoto, director general de 
Concesiones (s), indicó tras 
elacto de apertura que “este 
es un hito que se ha vuelto 
muy importante, muy espe- 
rado por toda la región. 
Quiero felicitar al equipo de 
licitaciones de proyectos por 
el tremendo esfuerzo por- 
que ha sido una tarea ar- 

dua”. 
Además, el profesional 

expuso que “esto es un paso 
para Chiloé,es un hito muy 
importante en el desarrollo 
de la Isla, en el desarrollo de 

la región y este es el primer 
paso; nos estaremos viendo 
seguramente con la conce- 

primera etapa el mejora. ¿slonaria pronto por allá para 
miento del estándar de 110 
kilómetros de la Ruta 5 Sur 
en el tramo Chacao-Chon- 

chi. 
Tras lo manifestado por 

quienes participaron de la 
apertura, la oferta estaría 

definir y esperamos en el 

2028 ya estar ejecutando 
obras para finalizarla lo an- 
tes posible y darle una mejor 
calidad de vida a todos los 

vecinos y vecinas de la Isla 
(Archipiélago). 

El Grupo 
Costanera quiso 
estar presente en 
ese llamado y 
agradecer a esa 
empresa por 
postular a esta 
iniciativa”. 

Juan Alvarado, 
seremi de Obras Públicas. 

Quien también formó 
parte dela comisión deaper- 
tura de ofertas económicas 
fueel seremi de Obras Públi- 
cas, Juan Fernando Alvara- 
do, instancia quecalificó co- 
mo “otro paso para este pro- 
yecto comprometido por el 

Presidente Gabriel Boric”. 
Elsecretarioregional mi- 

nisterial añadió que “se no- 
ta que estamos avanzando, 
estamos muy contentos con 
este paso, y espero que en lo 
que viene nos permita dis- 
frutar en unos años de una 
ruta que sea más segura. 
Afortunadamente, el Grupo 
Costanera quiso estar pre- 

sente en ese llamado y agra- 
decera esa empresa por pos- 

tulara esta iniciativa”. 
Con expectativa se vivió 

el proceso tanto en el edifi- 
cio del MOP como en la 
transmisión de acto admi- 
nistrativo quealgunas auto- 
ridades chilotas pudieron se- 

guir a través de streaming. 

  

Hasta eledificio del MOP lle- 
gó al mediodía de ayer An- 
drés Ojeda (indep.), alcalde 
de Ancud, quien relató que 
“acá en Santiagoseacaba de 

  

abrir oferta económica y es- 
tádentrodelos montos ofer- 
tados, por lo que ya hay un 
consorcio que construirá es- 
taobra”. 

Desde Puerto Varas, don- 

deseencontraba participan- 
do del Encuentro de Planes 
Especiales para Zonas Extre- 
mas, René Garcés (indep. 
proPS), presidente dela Aso- 
ciación de Municipios de 
Chiloé, analizó lo que este 
proyecto representa para el 
desarrollo de la provincia. 

“Hemos tenido la apertu- 
ra económica de la doble ví: 

Chacao-Chonchi, una. 
tiva esperada, habíamos te- 
nido anteriormente algunas 

noticias sobre esta posibili- 
dad real de poder construir 
la doble vía. Se ha recibido 
una oferta económica de 
Costanera SpA la que está 
valorizada en 594 millones 

de dólares, lo que va a pasar 
ahora es que deben seguir 

  

   

CAROLINA IRENAS 

  

año en que se estima 
comenzarían las obras 
que estarían listas en el 
2033. 

los trámites administrati- 
vos, la toma de razón de la 
Contraloría y se espera que 
sea adjudicado el último tri- 
mestre deesteaño”, afirmó. 

Del mismo modo, el 
también alcalde de Quin- 

chao sostuvo que “eso daría 
paso a poder comenzar lo 
que por muchos años se ha 

esperadoen una ruta tan pe- 
ligrosa y que va a significar 

tener trabajos reales en el 
2028 para su término en el 
2033. Esperamos que todo 
esto resulte dentro de los 
plazos establecidos y se pue- 
da seguir avanzando por la

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

03/07/2025
    $370.012
    $478.175
    $478.175

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

       8.400
       2.800
       2.800
      77,38%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 2



  

   
  

MAQUETAVIRTUALMO?

 

EN ANCUD EL PROYECTO CONSIDERA UN NUEVO PUENTE SOBRE EL RÍO PUDETO. 

urgente necesidad de lo que 
es la doble vía para los veci- 
nos”. 

Desdelas organizaciones 
sociales de la provincia tam- 
bién sevecon esperanza que 
el monto ofertado porla em- 
presa esté dentro del presu- 
puesto, lo que redundaría 
en la adjudicación del con- 
trato en algunos meses lue- 
goquesecumplan las dispo- 
siciones administrativas. 

En este sentido, Gastón 

Cárcamo, presidente de la 
Cámara de Comercio Deta- 

llista y Turismo de Ancud, 
mencionó que “este proyec- 
to representa una mejora 
crucial en la seguridad vial, 
con la nueva carretera de do- 
ble vía reduciendo acciden- 
tes. Destacamos la construc- 
ción de más de cinco puen- 
tes nuevos en nuestra comu- 
na, evidenciando la magni- 
tud de la obra y su impacto 
transformador en nuestra 
conectividad. Estelogro, fit- 
to de la colaboración públi- 
co-privada, marca un hito 
para el desarrollo de Chiloé, 
priorizando la creación de 
empleo y un futuro más se- 
guroy próspero”. 

Igualmente, Selim Ba- 
rría, presidente de Comité 
Pro Puente Chacao, destacó 

elacto de apertura en el que 
participó en Santiago, pos- 
teando: “Las mejores noti- 
cias; tenemos doble vía apro- 
bada. La oferta económica 
cumplió lo establecido, en. 

las bases. Felicidades atodos 
los que lucharon por este 
gran proyecto”. 

La iniciativa comienza 
en el acceso sur del futuro 

puente sobre el canal de 
Chacao y concluye en la bi- 

El 2026 se inician 
los estudios de 
impacto 
ambiental y para 
el 2028 proyectan 
inicio de obras”. 

Alejandro Santana, 
gobemador regional de 

Los Lagos. 

furcación del acceso norte a 
Chonchi, considerando ade- 
más la operación y manten- 
ción de aproximadamente 
16kilómetros de caminoco- 
rrespondientes al Bypass 
Castro, el queno se amplia- 
rá a doble vía y se espera te- 
ner listo el 2026. 

Como “una a puena noticia” 

para Chiloé calificóel gober- 
nador regional, Alejandro 
Santana (RN), la apertura de 
la oferta económica presen- 
tada porel Grupo Costanera 
SpA, una firma que argu- 
mentó “tiene mucho presti- 
gioy experiencia en este tipo 
de megaobras”. 

Asimismo, el chiloterela- 
tóque “el 2026 seinician los 

estudios de impacto am- 
biental, entre otros, y pro- 
yectan queel2028 iniciarían 

Obras. Vamos a hacer todo el 
esfuerzo posible para poder 
acelerarestos plazos, dado el 
tiempo de espera que ha te- 
nido este proyecto”. 

Porsu parte, Marcelo Ma- 
lagueño, delegado presiden- 
cial provincial, señaló que 

Habíamos tenido 

  

sobre la 
posibilidad real de 
poder construir la 
doble vía”. 

René Garcés,
presidente de la Asociación de

Municipios de Chiloé. 

“se abrió la oferta económi-
ca respecto de la construc-
ción de la doble vía entre
Chacao y Chonchi, una pro-
puesta por 594 millones de
dólares. Lo que viene ahora
es el inicio de preparación
del contrato, la firma y lue-
go de eso se hace el decreto
que se envía a Contraloría
paralatomaderazónyesen
ese momento donde se en-
trega la adjudicación defini-
tiva”. 

Eldiputado chilote por la
zona, Fernando Bórquez
(UDI), puntualizó que “hoy
tenemos una empresa que
va a procurar que la doble
vía entre Chacao a Chonchi
se haga de buena manera;
vamosaresolveruna proble-
mática de muchos chilotes.
Estaremos en todas las eta-
pas de esta doble vía, hoy
(ayer) era un día clave”. 

Entre los beneficios de la
obra que cruzará por las co-
munas de Ancud, Dalcahue,
Castro y Chonchiseencuen-
tradisminuir los tiemposd
viaje y aumentar la seguri-
dad en el trazado de la Pan-
americana. 6   

Salud primaria no aceptó 
propuesta municipal y 
seguirá en paro en Castro 
Alo menos hasta el 9 de julio se mantendría la medida 
ala espera de que el concejo resuelva una modificación 
presupuestaria para pagar bono. 

HECTORAORES 
  

  

ELCENTRO DE SALUD FAMILIAR RENÉ TAPIA AMANECIÓ CON UN CARTEL DANDO CUENTA DEL PARO. 

Carolina Larenas Faúndez asamblea consideraque lue- — sele ha pagado en el mes de 
gode tantas conversaciones junioelDDU quesignifica el 
fallidas, debemos obtener desempeño difícil urbano”, 

r lo menos hasta el unarespuesta concreta”. mencionóeljefecomunal. 
niércoles 9semanten- Desdela Afusamaclara= Asimismo, expresó que 

dría el paro delos fun- — ron que “existe un acta de — “esta es una situación que 
cionarios dela atención pri- reunión de posibles solucio-  hayuncompromisodelaño 
maria desalud de Castro, a — nes desdela alcaldía, masno — 2023,dondeelservicio desa- 
la espera del cumplimiento uncompromisou oficio fir- lud les dejó de pagar estos 
delos compromisos por par- madoque asegure alos fun- — derechos que en algún mo- 
te del municipio. cionarios que nuestras de- mento ellos tenían y los al- 

Si bien durante la maña- mandas sean resueltas. El 9 — caldes acordaron quela mu- 
na de ayer hubo una reu- — de julio es un día decisivo,  nicipalidad les ibaa seguir 
nión entre las partes en la. puesto que esperamos que — pagando el año 2024-2025 y 
que el empleador expuso — seratifique por parte dela — esta administración tuvo 
una fórmula para cumplir municipalidad las conversa que asumir la responsabili- 
conel pago del bono dede-— cionesylos plazos estableci — dad porque hay un acuer- 
sempeño difícil urbano  dosindicadosenactadereu- do”. 
(DDU)comprometidoporla — nión de hoy (ayer)”. Elgueta añadió que “voy 
administración trasla pérdi  Parafinalizarladeclara- a pedir en la reunión del 
da de este beneficio por par= ción sostiene que “de no concejo municipal del día 9 
te del Ministerio de Salud, fi- cumplirse las condiciones — de julio una modificación 
nalmente las bases votaron — anteriormenteseñaladas, la — presupuestaria para que tra- 
la continuidad dela movil: — paralización continuará de — temos de avanzar con este 
zación. forma indefinida hasta que — tema en conjunto con el 

En una declaración pú- muestras demandas sean concejo que es parte impor- 
blica la directiva de la Aso- plenamente satisfechas”. — tantedeestasituación y creo 
ciación de Funcionarios de Tras la reunión que se — queelconcejo va a aprobar 
la Salud Municipal (Aftsam) — realizó la mañanadeayer,el — la modificación presupues- 
de Castro informó que “el — alcalde de Castro, Baltazar — taria para pagar el DDU y 
paro local se mantendrá vi Elgueta (PS), explicó las al-— otras situaciones que tene- 
gente hastael miércoles 9de  ternativas que se están ana- mos pendientes con ellos”. 
julio, como medida ante los  lizando para resolver la pro- El alcalde destacó que, si 

compromisos económicos  blemática. bien los funcionarios de la 
impagos porparte de la mu- “Nos reunimos con ladi- atención primaria mantie- 
nicipalidad y otras deman- — rectiva de la Afusam para — nen turnos éticos para en- 
das corporativas sin un pla verun tema muy puntual, — frentar las emergencias, lo 
zo fijo establecido”. lo quepasa es queellosestán — óptimo sería que el tema se 

Asimismo, sumóque"la — en paro debido ade queno — resuelva ala brevedad.
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